
 

J’ai besoin de vous comme jamais! 
inflation et la hausse des taux 
d’intérêt entraînent une 
pression importante sur les 

entreprises agricoles. Mais jusqu’à 
quel point?  

Dans le but de connaître exactement 
l’état de situation, vous avez reçu, par 
courriel, un sondage de l’UPA. Il est 
vraiment très important que le plus 
de producteurs et productrices 
possible le remplissent! C’est un 
investissement personnel en temps, 
mais qui peut rapporter 
collectivement (si vous ne retrouvez 
pas le courriel, contactez la fédération 
régionale au 819 762-0833). 

Depuis que je suis président de la 
fédération régionale de l’UPA, je n’ai 
jamais eu autant besoin de 
l’implication de tous nos membres 
afin de réussir la mobilisation qui 
s’annonce corsée. 

Une fois que nous serons en mesure 
d’analyser les données du sondage, 
nous établirons un plan d’action afin 
de convaincre les gouvernements 
d’investir en agriculture. Chaque 
citoyen a besoin de nous trois fois par 
jour, ce qui fait que l’agriculture est 
une activité essentielle. Il est temps 

que les gouvernements en fassent 
une priorité. 

Dans son mémoire déposé 
récemment, lors de la consultation 
prébudgétaire, l’UPA a demandé 
plusieurs mesures au gouvernement 
pour passer à travers la crise, 
notamment un réinvestissement de 
500 M$ par année en agriculture et 
un crédit d’impôt pour l’achat 
d’équipement destiné aux fermes qui 
ont des revenus de 50 000 $ et moins, 
par année. Plusieurs autres mesures 
sont aussi exigées, dont un taux 
d’intérêt plafonné à 3 % pour la 
relève. 

Toutefois, les demandes de soutien 
aux gouvernements proviennent de 
tous les secteurs d’activité 
(éducation, santé, transport, etc.). 
L’agriculture est donc en compétition 
avec les autres missions de l’État. Il 
faut se mobiliser tous ensemble afin 
de faire comprendre au gouverne-
ment que le secteur agricole doit 
devenir une plus grande priorité. 

Faire grimper la pression 

Depuis des mois, vous me parlez de 
l’explosion de vos coûts d’intrants. 
Des producteurs, qui ont investi pour 

automatiser leur production, ont vu 
leurs paiements d’intérêt grimper. 
Sans parler de la relève agricole qui a 
souvent peu d’équité et qui est 
frappée de plein fouet.  

Dans les prochaines semaines, nous 
ferons donc grimper la pression avec 
différents moyens. Nous vous 
tiendrons informés, mais plus 
l’implication des producteurs et 
productrices sera importante, plus 
nos chances de succès seront 
grandes. 

Oui, certains producteurs et 
productrices s’en sortent mieux que 
d’autres, notamment ceux et celles 
qui ont davantage d’équité. Par 
contre, tous les producteurs et 
productrices agricoles sont touchés 
par la hausse du coût des intrants, 
peu importe la 
production. 
 

Solidairement, 
 
 
 
 
 

Pascal Rheault, président

L’ 
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Représentations de la Fédération  

par Martine Delage

5 décembre : Table santé et bien-
être des hommes, à Rouyn-Noranda 
(Normand Lemieux, vice-président). 

6 décembre : Tournée de l’Observa-
toire de l’Abitibi-Témiscamingue, à 
Amos (Normand Lemieux, vice-
président). 

8 décembre : Rencontre des 
nouveaux producteurs et produc-
trices (Mélanie Rivard, administra-
trice et Linda Lavoie, directrice 
adjointe). 

9 décembre : Rencontre du Conseil 
régional des partenaires du marché 
du travail (CRPMT) (Linda Lavoie, 
directrice adjointe). 

13 décembre : Conseil d’adminis-
tration du Réseau Agriconseils 
Abitibi-Témiscamingue (Normand 
Lemieux, vice-président).  

16 décembre et 13 janvier : 
Rencontre sur la demande à portée 
collective de la MRC d’Abitibi-Ouest 
avec des représentants de la MRC, 
de la CPTAQ et de l’UPA. 

19 décembre : Rencontre avec 
Suzanne Blais, députée d’Abitibi-
Ouest, sur le financement récurrent 
des projets de travailleur de rang 
(Normand Lemieux, vice-président).  

12 janvier : Comité de pilotage du 
projet de travailleur de rang du 
Témiscamingue (Linda Lavoie, 
directrice adjointe). 

12 janvier : Premier comité 
technique du Plan régional des 
milieux humides et hydriques de la 
MRC d’Abitibi (Martine Delage, 
directrice; Anne-Marie Trudel, 
conseillère en aménagement et 
agroenvironnement). 

13 janvier : Rencontre du CRPMT 
(Linda Lavoie, directrice adjointe).  

17 janvier : Comité de pilotage du 
projet de travailleur de rang d’Abitibi 
(Normand Lemieux, vice-président; 
Martine Delage, directrice). 

19 janvier : Comité aviseur 
provincial du projet Agriclimat 
(Martine Delage, directrice). 

23 janvier : Assemblée générale 
annuelle de la coopérative de service 
SCF Conseils, par Zoom (Martine 
Delage, directrice). 

23 janvier : Conférence de presse du 
Bloc Québécois sur l’intégralité de la 
gestion de l’offre (Normand 
Lemieux, vice-président). 

24 et 25 janvier : Conseil général de 
la Confédération de l’UPA (Pascal 
Rheault, président). 

26 janvier : Conférence des direc-
teurs régionaux (Martine Delage, 
directrice). 

27 janvier, 15 et 16 février : 
Participation du président aux 
assemblées générales annuelles 
régionales du Syndicat de la relève 
agricole, des Producteurs de grains 
et du Syndicat des producteurs de 
bovins.  

30 janvier : Conseil d’administration 
de la fédération régionale de l’UPA, 
à Rouyn-Noranda. Nomination des 
comités de travail, rencontre avec la 
directrice régionale du ministère de 
l’Agriculture, des Pêcheries et de 
l’Alimentation du Québec (MAPAQ), 
rencontre avec le directeur territo-
rial de La Financière agricole du 
Québec, présentation du bilan 2022 
et du plan d’action 2023 en vie 
syndicale. 

1er février : Rencontre annuelle des 
directeurs des fédérations régio-
nales et spécialisées sur le thème de 

l’inflation 
et de la hausse des taux d’intérêt. 

3 février : Rencontre entre les 
représentants de l’UPA et de la MRC 
d’Abitibi-Ouest en lien avec leur 
demande à portée collective et la 
vision du développement de 
l’agriculture sur leur territoire. 

7 février : Rencontre des présidents 
des Collectifs en formation agricole 
(CFA) (Pascal Rheault, président).  

8 février : Rencontre du comité de 
suivi de l'entente MAPAQ-Agence-
UPA-MRNF portant sur le 
reboisement (Pascal Rheault, 
président; Anne-Marie Trudel, 
conseillère en aménagement et 
agroenvironnement) 

10 février: Réunion de la Table de 
travail sur l'agroenvironnement et 
l'atténuation des GES (Pascal 
Rheault, président).  

16 février : Participation à la 
première rencontre du comité 
pilotage Concertation bioalimen-
taire, organisée par le MAPAQ 
régional (Martine Delage, 
directrice). 

16 février : Conseil général élargi de 
la Confédération de l’UPA sur 
l’inflation et la hausse des taux 
d’intérêt (Pascal Rheault, président; 
Martine Delage, directrice). 

21 février : Réunion de la Table de 
travail sur l’agroenvironnement et 
l’atténuation des GES (Pascal 
Rheault, président). 

21 février : Formation annuelle du 
conseil d’administration « C.A. 
performant » avec les présidents, 
vice-présidents et  agents syndicaux. 

21 février : Rencontre du CRPMT 

(Linda Lavoie, directrice adjointe). 
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Le Témiscamingue associé à la recherche par David Prince

Le conseil d’administration du 
Syndicat local de l’UPA du 
Témiscamingue a décidé, lors de sa 
dernière rencontre, d’investir dans 
deux projets de recherche qui se 
déroulent actuellement à l’Université 
du Québec en Abitibi-Témiscamingue 
(UQAT). 
 
Le C.A. donnera 1 000 $ par année, 
pour les cinq prochaines années, à la 
Fondation de l’UQAT pour soutenir la 
recherche en agriculture, dont le 
centre de recherche est situé à 
Notre-Dame-du-Nord. Par contre, la 
recherche touche toute la région de 
l’Abitibi-Témiscamingue. 

Les producteurs et productrices du 
Témiscamingue seront appelés à se 
prononcer sur ce don lors de la 
prochaine assemblée générale 
annuelle qui aura lieu en novembre 
prochain. 
 
Grains biologiques et bœuf 
écoresponsable 
Le conseil d’administration a décidé 
d’allouer la moitié du don pour le 
projet de recherche sur les grains 
biologiques et l’autre moitié pour la 
recherche sur la production de bœuf 
écoresponsable. 
 

L’UQAT mène actuellement un 
important projet de recherche qui 
durera huit ans et qui devrait 
permettre d’améliorer les 
connaissances et les pratiques 
culturales des grandes cultures 
biologiques dans la région. Ce projet 
de recherche compte sur un budget 
de 8 M$. 
 
Par ailleurs, un nouveau projet de 
recherche sur la production de bœuf 
écoresponsable vient de débuter. Les 
producteurs et productrices de la 
région ont été sollicités pour remplir 
un sondage à ce sujet.
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AGA du Syndicat des producteurs de bovins par Gabrielle Paquette

Les producteurs et productrices de 
bovins de l’Abitibi-Témiscamingue 
étaient réunis en assemblée générale 
annuelle, le 16 février dernier. 
 

Dans son message aux producteurs et 
productrices, le président du 
Syndicat, Vincent Boisvert, a 
mentionné l’importance du retour 
des activités en présentiel et de 
reprendre le contact avec les 
producteurs. 

 

Le vice-président des Producteurs de 
bovins du Québec, Philippe Alain, a 
également discuté des principaux 
enjeux avec les producteurs et 
productrices. 
 

Les producteurs avaient beaucoup de 
questionnements et de réflexions sur 

la consultation pour le bovin 
de réforme. En effet, la 
consultation portait sur un 
prélevé de 3,00 $ par bovin 
de réforme pour de la 
promotion afin de la rendre 
attractive pour le commerce 
québécois. Ils ont voté 
majoritairement contre la 
proposition. 
 

Deux résolutions 

Le SPBAT a aussi adopté deux 
résolutions. Une de celles-ci 
portait sur le report du 
paiement du Compte 
d’urgence pour les entre-
prises canadiennes et une 
autre sur l’augmentation des 
bénéficiaires de la prime de 
VBP+ afin de couvrir aussi les 
ventes en Ontario. 
 

Bœuf Québec 

Le directeur général de Bœuf Québec, 
Jean-Sébastien Gascon, était le 
conférencier de la soirée. 
Conférencier dynamique, M. Gascon 
a fait le portrait de l’entreprise et de 
ses orientations. 

 

C’est sur une vision différente que 
l’entreprise souhaite vendre du 
boeuf. En effet, M. Gascon exprimait 
la volonté de créer une nouvelle façon 
de vendre le boeuf : « Les producteurs 
vendent de la viande, pas des 
carcasses. » 

Activités à venir 
7 mars : Formation de Lactanet 
« L’histoire derrière votre inventaire 
de génisses », par Teams. Inscription 
en ligne, à l’adresse suivante : 
https://lactanet.ca/formations/histoi
re-inventaire-genisses/ 

8 mars : Assemblée générale annuelle 
des Producteurs de lait d’Abitibi-
Témiscamingue, à 9 h 30, au Quality 
Inn de Rouyn-Noranda. 

14 mars : Activité de consultation et 
d’échanges de la Fédération de l’UPA 
d’Abitibi-Témiscamingue, par Zoom. 
Sur le thème de l’inflation avec 

comme invité Charles-Félix Ross, 
directeur général de l’Union. Les 
producteurs et productrices recevront 
une invitation par courriel. 

16 mars : Journée bio « La vie du sol, 
comment fait-on en bio? », 9 h, au 
Centre des congrès de Rouyn-
Noranda. Inscription en ligne, à 
l’adresse suivante : 
https://lepointdevente.com/billets/la
-vie-du-sol-comment-fait-on-en-bio, 
au coût de 45 $ pour les producteurs 
et 55 $ pour les intervenants. 

16 mars : Formation de Lactanet « Les 
secrets du lait payant », par Teams. 
Inscription en ligne, à l’adresse 
suivante : https://lactanet.ca/formati
ons/secrets-lait-payant/ 

21 mars : Journée grandes cultures, à 
9 h 30, au Centre des congrès de 
Rouyn-Noranda. Inscription en ligne : 
https://lepointdevente.com/billets/jo
urneegrandesculture2023

LE C.A. DU SPBAT 

Vincent Boisvert, président 

Félix Désaulniers, premier vice-président 

Corine Lafontaine, deuxième vice-présidente 

Éric Migneault, membre exécutif 

Yves Bergeron, membre exécutif 

Guillaume Rivest, administrateur 

Paul Tenhave, administrateur 

https://lactanet.ca/formations/histoire-inventaire-genisses/
https://lactanet.ca/formations/histoire-inventaire-genisses/
https://lepointdevente.com/billets/la-vie-du-sol-comment-fait-on-en-bio
https://lepointdevente.com/billets/la-vie-du-sol-comment-fait-on-en-bio
https://lactanet.ca/formations/secrets-lait-payant/
https://lactanet.ca/formations/secrets-lait-payant/
https://lepointdevente.com/billets/journeegrandesculture2023
https://lepointdevente.com/billets/journeegrandesculture2023
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Les producteurs de grains expriment 
plusieurs demandes par David Prince

Les Producteurs de grains d’Abitibi-
Témiscamingue (PGAT) ont adopté 
plusieurs résolutions lors de leur 
assemblée générale annuelle qui 
avait lieu à La Sarre, le 15 février 
dernier. 
 

Même si les prix du grain sont 
généralement très bons depuis plus 
d’un an, les quelque 201 producteurs 
et productrices de grains de 
l’Abitibi-Témiscamingue vivent tout 

de même des défis importants, 
notamment au niveau de la hausse 
du coût du transport et de la hausse 
du coût des intrants. 
 

Conférences 

Outre l’adoption des résolutions, 
les membres des PGAT ont 
également pu assister à plusieurs 
présentations enrichissantes, 
notamment le résumé de la 
situation par Christian 
Overbeek, président des 
Producteurs de grains du 
Québec (PGQ); la situation du 
marché des grains dans le 
monde, par Étienne Lafrance, 
des PGQ; les projets 
d’agriculture durable dans la 
région, par Carolyne Bouffard, 
du MAPAQ, ainsi qu’une 
conférence sur le nivelage, par 
Haithem Limam, conseiller en 
agroenvironnement au Groupe 

conseil agricole de l’Abitibi-
Témiscamingue.

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une vingtaine de producteurs et d’intervenants 

étaient réunis au Club de Golf Beattie de La Sarre. 

LE C.A. DES PGAT 

Luc Mayer, président 
Pierre Gauthier,  
premier vice-président 
Jérôme Desjardins,  
deuxième vice-président 
Alexandre Richard, trésorier 
Daniel Coutu, administrateur 
Dominic Lavallée, administrateur 
Viateur St-Amand, 
administrateur 
David Prince, agent syndical 

Le président des PGQ, Christian Overbeek, lors 
de sa conférence, le 15 février dernier. 

Lors de l’AGA, sept résolutions ont 
été adoptées sur les thèmes 
suivants : 

• Entretien des cours d’eau; 

• Augmentation de la limite des 
avances sans intérêt pour le  
Programme de paiements 
anticipés (PPA); 

• Gestion électronique des 
dossiers du PPA; 

• Plan de financement 2023-2028 
des PGQ; 

• Programme de Productivité 
végétale; 

• Favoriser le transport du grain 
partout au Québec; 

• Spécificité des régions 
nordiques. 
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Les producteurs de lait sont conviés à leur assemblée 
générale annuelle, le 8 mars par Luc Charest 
Le 8 mars prochain se tiendra 
l’assemblée générale annuelle des 
Producteurs de lait d’Abitibi-
Témiscamingue, au Quality Inn de 
Rouyn-Noranda.  
 

Daniel Gobeil, président des 
Producteurs de lait du Québec (PLQ), 
et Geneviève Rainville, directrice 
générale des PLQ, seront présents à 

l’assemblée pour discuter des 
préoccupations de l’actualité laitière. 
Les membres devront se prononcer 
sur des sujets ayant fait l’objet de 
consultations lors de la récente 
tournée d’information laitière 
régionale, à savoir : 

1) Planification stratégique; 
2) Plan d’action développement 

durable; 

3) Contribution pour l’administration 
du Plan conjoint; 

4) Valorisation des SNG. 
 

Les membres du conseil 
d’administration vous attendent en 
grand nombre. La convocation à 
l’assemblée générale annuelle sera 
envoyée aux membres, par la poste. 

Le meilleur lait bio au Québec est produit au Témiscamingue  
par David Prince 
La Ferme JMA Gauthier, de 
Lorrainville, au Témiscamingue, a 
reçu le certificat Or Lait’Xcellent dans 
la catégorie biologique. La région 
peut donc se vanter que le meilleur 
lait biologique au Québec est produit 
ici. 
 

Il s’agit d’une grande fierté pour la 
copropriétaire de la ferme, Annick 
Gauthier, puisque l’entreprise est 
certifiée biologique depuis août 2021 
seulement. 
 

« Nous sommes vraiment contents. 
C’est une belle tape dans le dos. On 
cherche toujours à s’améliorer », a 
mentionné Mme Gauthier, qui 
travaille avec son père, Jacquelin. 

Fromage bio 

La Ferme JMA Gauthier 
est la seule ferme laitière 
biologique dans la région. 
Une bonne partie de sa 
production est habituel-
lement livrée à la 
fromagerie Le Fromage 
au Village, située tout 
près de la ferme, qui 
commercialise deux 
fromages biologiques. 
 

« Quand je me suis associée avec 
mon père, la ferme était déjà à 80 % 
biologique. C’est surtout au niveau 
de la paperasse et des semences qu’il 
a fallu s’ajuster. Maintenant, on fait 

nos semences nous-mêmes », a-t-
elle dit. 
 

Enfin, un des projets de la ferme est 
de commercialiser son propre lait 
biologique.

 

Projets pour l’ancienne Coop d’Amos par Normand Lemieux

Le Syndicat local de l’UPA d’Abitibi 
invite ses membres à une soirée de 
réflexion sur diverses possibilités 
d’utilisation du site de l’ancienne 
Coop d’Amos. Nous profiterons aussi 
du moment pour exposer la situation 
actuelle de ce dossier et nous 
effectuerons un bref historique de ce 
qui a été accompli. C’est une occasion 
unique de réfléchir sur le futur des 
services de notre secteur, de 

commenter les propositions actuelles 
et de proposer des éléments 
nouveaux.  
 
 

Date : 16 mars 2023, à 20 h 

Endroit : Salle Mezzanine Nord 
Complexe hôtelier Amosphère 
Amos (1031, Route 111 Est). 

Réservez vos places à Julie Cyr, au 
819 762-0833, poste 4309, ou par 
courriel à jcyr@upa.qc.ca. 
 

Prenez note que cette activité 
remplacera le C.A. du 3e jeudi de mars 
et que nous serons accompagnés de 
partenaires qui nous appuient dans 
nos démarches. 
 

En espérant vous rencontrer en grand 
nombre! 

Annick et Jacquelin Gauthier                      Photo : Denis Germain 

mailto:jcyr@upa.qc.ca
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Vers une marque agrotouristique qui rassemble 
par Hannatou Tankary 

En juillet 2021, le conseil de la MRC 
de Témiscamingue a adopté son 
Plan de développement de la zone 
agricole (PDZA) révisé après cinq 
ans de mise en œuvre du PDZA 
initial. 
 

Rappelons que le PDZA est un outil 
de planification stratégique pour le 
développement de la zone agricole. 
Ainsi, par l’adoption de ce nouveau 
PDZA, la MRC de Témiscamingue 

réitère sa réelle volonté 
d’accompagner le milieu agricole et 
agroalimentaire de son territoire.  
 

Le PDZA révisé est axé sur trois 
principes majeurs, à savoir : 

• des objectifs priorisés et 
mobilisateurs; 

• des actions ciblées et structu-
rantes pour le milieu agricole et 
agroalimentaire; 

• une concertation accrue des 
acteurs du milieu. 
 

Un des axes d’intervention 
identifié, pour mettre en relief le 
potentiel agricole du territoire, 
reste la mobilisation des acteurs du 
milieu agricole et agroalimentaire 
autour de la signature 
« Témiscamingue » d’où le projet 
d’une image de marque en 
agrotourisme. 
 

L’objectif du projet est donc de 
décliner l’image de marque de « Là 
où on vit » au secteur agricole et 
agroalimentaire du Témiscamin-
gue. 
 

La démarche se veut inclusive et 
marquée par une vocation 
collective. Pour ce faire, le mandat 
se décline en quatre points, soit :  

• Consulter d’abord. Ensuite, 
concerter les entrepreneurs 
de la MRC de Témiscamingue 
autour de la marque; 

• Cocréer une marque avec les 
producteurs et entrepreneurs 
agricoles et agroalimentaires 
qui leur ressemble et les 
rassemble afin de favoriser 
l'adhésion et son utilisation; 

• Trouver l’angle pour toucher 
les cordes sensibles de notre 
clientèle cible; 

• Développer le design de la 
marque, en tout respect de 
l’image de marque développée 
jusqu’à maintenant. 

 

Rendez-vous cet été pour le grand 
dévoilement! 
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L’activité de vins et fromages est de retour par David Prince 

Après les annulations des trois 
dernières éditions en raison de la 
COVID-19, la 33e édition du Vins et 
fromages, au profit du Syndicat local 
de l’UPA du Témiscamingue, aura 
finalement lieu le 22 avril 2023, à la 
salle communautaire de Guérin. 
 

Chaque année, quelque 250 convives 
participent à l’événement pour 
goûter à des fromages québécois, 
gracieuseté des Producteurs de lait 
du Québec, et d’excellents vins. Trois 
services seront offerts en plus du 
cocktail en ouverture de la soirée. 
 

Activité sociale 

Mais il s’agit aussi d’une excellente 
occasion de réunir les productrices et 
producteurs agricoles, ainsi que leur 
entourage et plusieurs personnalités 
du Témiscamingue. 
 

Encore cette année, un DJ sera sur 
place pour faire danser les 
participants et participantes. 
 

Le conseil d’administration du 
Syndicat local de l’UPA du 
Témiscamingue s’implique beaucoup 
dans l’activité afin d’amasser des 
fonds pour remplir sa mission de 
défense et de promotion de 
l’agriculture sur son territoire. 
 

Après trois ans d’annulation, nous 
avons tous hâte de revoir la 
population lors de cet événement. 
 

Les billets sont en vente au coût de 
65 $ taxes incluses, auprès du 
président du Syndicat local de l’UPA 
du Témiscamingue, Wallace 
Metcalfe, au 819 629-7344.

Prendre soin de soi pour rentabiliser son entreprise par Isabelle Talbot 
Le Réseau Agriconseils Abitibi-Témiscamingue, le 
Collectif en formation agricole de l’Abitibi-
Témiscamingue et les travailleuses de rangs vous invitent 
à une formation qui a pour thème « Augmenter le 
potentiel de son entreprise via son bien-être 
personnel ». 
 

Il est important de prendre soin de vous, mais aussi de 
savoir comment le faire pour rentabiliser votre 
entreprise. Venez recharger vos batteries avant la forte 
saison. 
 

Comme nous le disons souvent, pour faire fonctionner le 
tracteur, évaluer les travaux des champs ou s’occuper 
des animaux, la motivation au travail est un atout 
important. Les conférenciers apporteront des outils 
concrets pour un bien-être général, personnel et 
professionnel. De plus, le motivateur vous fera lever de 
votre chaise, c’est garanti! 

La dernière édition de l’activité de vins et fromage a eu lieu en 2019. 

AVIS AUX LECTEURS ET LECTRICES : 
Lorsque des publicités sont insérées dans ce journal, elles sont payées par le promoteur. L’UPA accepte, sans égard au contenu. 


